
阻撓重組損市民利益
反對派議員繼大玩無聊拉布戰、流會戰之後，又再

提出休會待續動議，除了令《版權（修訂）條例草
案》、《議席出缺》等條例無法正常通過，影響最大的
當屬政府架構重組法案。
七一臨近，新一屆政府上任在即，若政府架構重組

法案無法如期通過，屆時政府威信勢將遭到打擊，而
香港亦將面對百害而無一利的局面：有意服務香港的
有志之士將無法如期加入問責團隊；土地、房屋等重
要民生議題，沒有足夠時間優先處理；惠及香港經
濟、惠及民生的重要舉措無法如期開展。最終受損

的，都將是香港市民的利益。

新架構重組建議符合民意
候任行政長官梁振英在競選政綱中提出改組政府架

構的構想。最初的確有些不同聲音，但社會不同階層
就改組方案進行更加深入的討論，提出諸多建設性的
改進建議後，新架構已基本符合社會預期，並得到社
會廣泛共鳴。作為候任特首落實競選政綱，改組政府
機構，是依照《基本法》合法施政的必然，是建立高
效、廉潔、專業管治團隊的職責所在。擁護者代表民
意，得民心；反對者缺乏民意基礎，失民心，作法可
恥。

大多數香港市民，已經厭倦非理性的街頭及議會文
化，轉而支持有建設性、有民意基礎的法案和作為。
近期，反對派的表現，更令廣大市民深惡痛絕，不少
市民亦致電電台「烽煙」節目，痛斥反對派的無賴行
徑，對梁振英的「穩中求變」的施政理念寄予厚望之
餘，亦期望「3司2副司14局」架構能順利完成重組，新
一屆特區政府能在房屋、教育、醫療、安老等多項民
生議題上早有作為。

建制派通力合作勢在必然
建制派在立法會議席佔半數以上，雖然分屬不同

黨派，但代表香港大多數選民，有 堅實的民意基
礎。建制派經過特首選舉競爭後的大和解、大團
結，支持新任特首、新一屆政府解決香港社會、經
濟、政治等深層次矛盾，已經取得基本共識。面對
近期立法會的拉布威脅、無賴伎倆，為了香港的整
體利益，為了香港的國際聲譽，建制派已經再次凝
聚共識。
報章報道，建制派為避免議員人數不足流會，由民

建聯的葉國謙牽頭
協調建制派出席議
員的人數，確保有
30人出席會議，不
致流會。我們衷心
希望，代表主流民
意的建制派議員，
在未來的立法會議
事安排上，能夠坐
足全程，拿出當選
議員的智慧和勇
氣，合理合法地同
反對派周旋，不能
讓其危害香港的任何陰謀得逞。
與此同時，我們亦期待立法會主席曾鈺成先生，能

夠利用法律程序進行合法應對，借鑒歐洲部分國家立
法機構主席或議長的作法，對個別議員瑣碎無聊的修
訂，立即予以否定及終止，確保所討論的法案建議，
按原定計劃的時間和程序通過生效。
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前市政局及區域市政局在2000年解散時，
遺下130多項康文設施工程，原本是要待康
樂及文化事務署接手跟進推展。可是，經過
十二年的時間，竟然仍有大量工程原封未
動，當中不少更位於康樂設施較為缺乏的大
埔區。我認為，這是嚴重剝削了區內三十萬
居民的應有權益，實在不能接受。因此，康
文署有必要撥亂反正，從速興建有關設施，
造福大埔區的市民，勿使該些寶貴土地繼續
蹉跎歲月。
大埔區雖然幅員廣大，但人口眾多且密

集，主要集中於林村河兩岸市區。所以，居
民對文娛康樂設施需求極為殷切，可是區內
的康體文化設施，卻相對顯得不足，令市民
往往要排長龍輪候服務，又或要花較長時間
去享用有關設施。例如在游泳池方面，新界
東四個分區中，唯有大埔區只得一個公眾游
泳池，但該泳池卻又位處於大埔區的西北邊
陲，交通不算便利，故對區內大部分居民來
說，形同於無，甚少有機會享用。
本來前區域市政局有計劃在大埔區興建一

個綜合的文娛中心，工程包括一間體育館及
室內暖水泳池，但民政事務局遲至2006年始
確定發展範圍。豈料又發現原來最初的選
址，位於潛在危險諮詢區內，需獲潛在危險

設施土地使用規劃及管制協調委員會批准，
始可繼續計劃，但政府又再拖延了三年，仍
未能取得「潛委會」要求的資料，結果最終
要放棄原址，另覓土地推展計劃。
單是這些無效率的官僚辦事方式，便令有

關計劃一拖再拖，其後在大埔區議會支持
下，有關計劃改為選定於市中心的寶湖道地
皮興建，並同意加入興建社區會堂及硬地足
球場，令計劃落實一度露出曙光。可是，康
文署最近卻指計劃至今仍未有落實時間表，
令居民大失所望。
對於政府這樣放軟手腳的辦事模式，簡直

到了是可忍孰不可忍的地步，不少居民均大
有怨言，坦言由最初聽到有新體育館及泳池
興建的充滿希望，變成現時的極度失望。更
有市民戲言，兒子已由小學等到入大學了，
仍未見到體育館有動工跡象，估計可能要等
到兒子結婚生子，其孫子才能享用有關設
施。
這番話聽起來好像說笑，但其實可謂是

「笑中有淚」的控訴，如果真要等到孫子出
生才能使用，我不知康文署的官員是否仍有
顏面去面對居民。
試想一下，興建一個體育館及泳池而已，

工程不算龐大，也不複雜，甚至乎連選址也
定了，卻竟然經歷三任特首，仍然是「竹籃
打水一場空」。現時不要說何時落成啟用，
甚至連何時興建都十劃沒半撇。

所謂「人必自侮，然後人侮之」。我希望
新一屆政府，勿再重蹈過去幾屆政府「議而
不決，決而不行」的覆轍。要提升辦事效
率，不但是大埔區的文娛康體設施要加把勁
做好，其他地區的兩個前市政局工程，也同
樣需要盡快完成，將這些可說是「欠」了市
民的文娛康體設施，盡快起好「還」給市
民，讓市民能夠早日享用應有的設施。

延建大埔康體設施太過分

近日，全國人大常委會表決通過了《中華人民
共和國軍人保險法》，並以國家主席令形式予以
公佈，決定自2012年7月1日起施行。此法一經公

佈，立即引起全軍官兵和社會各界的廣泛關注和熱議。解放軍報發表報道
稱，該法妥善處理了軍人傷亡補償，退役後養老、醫療保障，以及配偶隨
軍後保險等現實問題，從而終結了過去時常出現的軍人流血流汗又流淚的
現象。某軍事網站統計，有96.4%的網友對《軍人保險法》投了贊成票，
創造了網友近年來對國家單項立法的最高支持度。北京獨立軍事觀察家認
為，作為新中國成立以來國家專門就軍人生活待遇所立的第一部法律，
《軍人保險法》既是社會進步的重要標誌，也是對軍人權益實施法制化保
障、社會化管理的良好開端，體現了以人為本的先進治軍理念，對當前激
發部隊官兵義無反顧地投入戰備訓練，做好維護國家主權、安全和發展利
益的行動準備，具有不可低估的現實意義。

國家保障力大面廣
一是軍人傷亡將得到更好的撫恤。《軍人保險法》明確國家為軍人保險

提供財政撥款和政策支持，規定軍人傷亡保險所需資金由國家承擔，出險
後將得到更高的經濟補償。如現役軍人購買傷亡保險、人身意外傷害保險
後出險的，烈士的補償金將由30萬元提高為60萬元，因公犧牲的由15萬元
提高為30萬元，1至10級殘疾的從9.5萬元到1.5萬元不等提高為14.5萬元到
1.75萬元不等。觀察家認為，軍隊是國家安全與穩定的柱石，軍人是和平
生活的守護者和國防建設的奉獻者，即使在當前相對平穩的國際國內環境
中，軍隊官兵面臨的職業風險也是複雜多樣的。筆者十多年前曾親歷烈士
善後由於沒有法制保障，與同事們到處找領導、托關係甚至以軍民共建形
式籌集優撫資金的尷尬辛酸事。現在，新法 眼實現軍人服役期間傷亡有
補償，依法保障軍人享有與其履行職責相適應的保險待遇，必將更好地促
進官兵平時扎根軍營、安心服役，搶險打仗時不懼困難、獻身使命。
二是軍人退役養老將有較好保障。為保障「老有所養」，《軍人保險法》明

確，軍人服現役年限視同職工基本醫療保險繳費年限，並與入伍前和退出現
役後參加職工基本醫療保險的繳費年限合併計算；規定軍人退役時，要將退
役醫療保險資金轉移到地方社會保險經辦機構；明確退役後參加城鎮企業職
工基本養老保險、城鎮居民和農村居民社會養老保險的，國家給予退役養老
保險補助，所需經費由中央財政解決。觀察家指出，這樣的法律安排，就將
原來軍人服役期間應當繳納的養老保險資金主要由地方財政承擔，調整為由
中央財政承擔，突出體現了國家對軍人保險的保障責任和財力支撐，既減輕
了地方政府負擔，也保證了軍人養老保險待遇的有效落實。
三是惠及邊遠艱苦地區軍人配偶。《軍人保險法》明確要求為隨軍未就

業的軍人配偶建立養老保險、醫療保險等，規定個人按照享受基本生活補
貼1%的比例繳納醫療保險費，軍隊給予同等數額補助；按照繳費基數8%
的比例，每人每月繳納120元養老保險費，軍隊按12%的比例，每月給予
180元的補助；在其就業或者軍人退役隨遷，以及達到退休年齡時，將保
險關係及相應資金轉移到地方社會保險經辦機構。觀察家認為，將隨軍未
就業的軍人配偶保險納入法律規範，為其建立養老、醫療保險等，帶給部
隊特別是駐邊遠艱苦地區部隊官兵的實惠更多，體現了國家對這個特殊群
體的關心照顧，既激發了軍人的盡職盡責激情，又讓軍人在戰場之外活得
尊嚴，對於廣大官兵進一步把意志和力量凝聚到履行使命上來，具有重要
的推動作用。

我們衷心希望，代表主流民意的建制派議員，在未來的立法會議事安排上，拿出智慧和勇

氣，合理合法地同反對派周旋，不能讓其危害香港的任何陰謀得逞。與此同時，我們亦期待

立法會主席曾鈺成先生，能夠利用法律程序進行合法應對，借鑒歐洲部分國家立法機構主席

或議長的作法，對個別議員瑣碎無聊的修訂，立即予以否定及終止，確保所討論的法案建

議，按原定計劃的時間和程序通過生效。

惡意拉布 玩弄流會 百害無益

陳光誠從山東被非正常帶入美國駐華大使館的鬧

劇，再一次暴露美使領館如何不安本分，屢屢插手

干預別國內政，其行徑已超出使館的本來職能，成

為美國對外國進行政治操控表演的前台。不過，美

使領館在別國愈來愈「出格」的行徑，也引發愈來

愈大的反彈，除了當地政府不斷批評美國公然收容

罪犯及政治犯、漠視當地法律和國際法、侵犯別國

主權之外，也引起當地民眾對使領館霸道行徑的反

感，美使領館在外國已逐漸成為過街老鼠。

坐落於埃及首都開羅市中心的美國駐埃及使館，除了外圍
有荷槍實彈的埃及特警站崗外，還有美國全副武裝的警衛人
員負責內部警戒，給人一種「國中之國」的感覺，但在埃及
人心目中，美國使領館已成為惡名昭彰的罪犯收容所，早前
埃及法庭宣判數十名美國非政府組織駐埃及代表違法，其中
一些人曾一度躲進美國使館，引起埃及民眾的不滿，認為美
國使館的行為是侵犯當地的司法。而在一些價值觀與美國不
同的國家，美國使館對反對派的「庇護」幾乎成了「慣
例」，匈牙利紅衣主教明曾蒂甚至在美國使館躲了15年。在
一些發展中國家甚至盟友國家，美國使館的「出格表現」也
經常引起別國的不滿。

濫用「域外庇護」干預別國內政
早前發生的陳光誠非正常被帶入美國駐華大使館一事，不

但受到海內外輿論的質疑及批評，而且在美國國內也不無爭
議。美國福布斯網站稱，對於連續有中國人進入美國大使
館，美國國會要求對使館「政治庇護」的程序進行調查。報
道稱，前白宮亞太事務主管以及前情報官員都表示，美國駐
外使領館的標準作業程序非常明確，即一般「不給予政治庇
護」。前美國國務院情報局中國處處長譚慎格稱，「必須是
在美國境內才能申請政治庇護，因為這種做法可避免駐在國
的敵意」。
事實上，聯合國1961年簽訂的《維也納外交關係公約》，

已明確使館不得實施與其職能不相符的行為，如在使館內庇
護所在國的國民及罪犯。這一規定說明國際法並不承認所謂
的「域外庇護」權。
然而，自二次世界大戰後，美國正是最熱衷鑽國際法的空

子，不斷濫用「域外庇護」權，並以此作為手段，在世界各

國推行「價值觀外交」。美國駐俄羅斯使館自從新大使麥克
福爾上任後，就不斷加深對俄羅斯內政的干預力度。在俄大
選前最緊張的時期，麥克福爾不避嫌地與俄反對派和「異議
人士」會面，引起時任總統梅德韋傑夫公開警告說，美國駐
俄羅斯使館及大使應明白，「儘管他們是在為美國工作，但
並不是在美國境內工作」。
在一些發展中國家，肆無忌憚的美國使館成為當地詬病

最多的對象。2010年巴基斯坦更發生了一起美國大使館武裝
人員隨意槍殺巴公民的事件，被當地輿論狠批美使領館已
成為「國中國」，完全不尊重當地的法律與主權尊嚴。近
年，緬甸成了西方推行民主外交的主要目標，而美國駐緬
使館一直是其中的「先行者」，比如在昂山素姬被釋放的
2010年，美國外交官們先後多次到她家，而且有人乾脆直接
從美國大使館游到昂山素姬家中，美使領館干預緬甸內政
儼如慣例。

插手肆無忌憚 引發當地反彈
不過，美使領館在別國愈來愈「出格」的行徑，也引發愈

來愈大的反彈，除了當地政府不斷批評美國公然收容罪犯及
政治犯，漠視當地法律和國際法，是侵犯別國主權的行徑，
也引起當地民眾對使領館霸道行徑的反感。在阿富汗，美國
駐喀布爾大使館為保證自己的安全，直接將前後左右四條街
完全封閉，即便是原來居住在使館附近的阿富汗百姓也被強
行搬遷，引發當地民眾的抗議。在英國，位於倫敦市中心格
羅夫納廣場的美國大使館，高過頭頂的鐵柵欄像洋 皮一樣
將美國使館層層圍起來。《泰晤士報》曾刊登過整版廣告，
抗議美國大使館的安全舉措令原本清新典雅的格羅夫納廣場
弄得森嚴可怖，令人走過這裡就心情沉重。而美駐英使館位
於市中心，屬於倫敦市政府規劃需繳納汽車進城費的地區。
但美國使館多年來一直拒絕繳費，目前其拖欠的費用已高達
3200萬英鎊。倫敦前市長列文斯通為此一直將美國前任駐英
大使塔特爾稱為「騙子」。
一國駐外使領館的主要任務是維護本國公民和法人的合法

權益，向本國公民頒發或延期護照、向外國公民頒發簽證，
同時促進兩國關係和民間往來。但美國駐外使館對全球進行
干預的行為，實際上超出使館的本來職能，成為這個國家對
外國進行政治操控表演的前台。這次「陳光誠事件」表明，
美國政府完全不必尊重一個主權國家的基本國際法權利，認
為自己的大使館可以有權「保護」駐在國的公民，可以將所
有它認為是「受到不公正對待」的任何人置於自己管轄權之
內，這顯然是一個荒唐的邏輯。

美使領館干預別國內政劣跡斑斑

張學修香港海南商會會長
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近日有街坊在荃灣酒樓飲茶，談起黃毓民和陳偉業在立法會的「拉布」
舉動，都很憤慨並齊聲譴責。因為言詞慷慨激昂，加入的人越來越多，飲
茶會變成聲討會，茲將簡錄公諸報紙，請全民對反對派口誅筆伐！
「黃陳拉布無聊」！街坊陳伯說，不僅浪費時間，且將莊嚴議事廳變成

政治痞子戲弄莊嚴政治議題雜耍場，充分表現了二人的無聊、無恥和無
義。說無義，是無認真完成選民付託的義務，是背叛選民投票給二人的情
義。無情無義的人是行屍走肉之輩，大家看清楚了！
「黃陳浪費公帑！」一位黃先生不滿地說。2010年黃毓民、陳偉業夥同

公民黨梁家傑、陳淑莊和長毛梁國雄，玩辭職再選，浪費公帑1億6千萬；
現在玩「拉布」拖延替補機制堵塞漏洞，妄圖再演「請辭」把戲，再浪費
納稅人的錢，證明兩人視市民血汗錢如無物，是納稅人的放血者，每月白
兜20多萬元玩「拉布」，是納稅人的吸血殭屍！
「黃陳搞亂香港！」李叔一針見血指，黃、陳拉布是為癱瘓立法會為目

的。立會不能正常運作，便使行政和立法不能夠配合，從而停頓一連串的依
法施政或撥款審議。鏈條的打斷會使港府為民生民利的舉措不能施行，也使
香港繁榮安定方針不能貫徹落實。二人「拉布」惡行，應該得到懲處！
李叔一言啟發大家猛省，一位來自深水 的張師奶拍手說：「對了，我

過往被癲狗騙了，以為他為我發言，原是在玩 ，不再把票投給他就是
了。」一位來自新界西屯門的婦人說：「去年區選，大口舊屯門空降慘敗；
今年九月，我會叫親友用選票拋棄他，懲罰他！」二婦人的話引來一陣掌
聲。
大家言猶未盡，一位讀過外國小說的鄭先生說：「大家聽過唐．吉訶德

這個人未？唐．吉訶德是外國小說中的一個無聊人物，他自扮高貴騎士，
提長矛、擁皮盾、騎瘦馬，終日與風車搏鬥當作勝利。黃、陳要拉布500小
時與議會廳的空氣搏鬥就自稱勝利，不就是香港的醜陋版唐．吉訶德
嗎？」
「對，是黃．吉訶德和陳．吉訶德，也是黃阿Q和陳阿Q」。眾人熱烈補

充齊聲嘲諷。
此時一位善打快板的發叔用筷子敲 碟子數來寶了：「阿Q忽然大嘔

吐，因見陳黃在拉布。浪費時間和公帑，正義政策當博賭。口吐狂言臭難
聞，毒化立會散妖霧。惡性不改眾不饒，九月選民將懲處。將他變成狗屎
堆，港人才能恨個夠。阿Q阿Q拉堆屎，熱熱乎乎餵癲狗！」
街坊歡呼拍掌稱妙！
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■張學修

■大埔現有康體設施杯水車薪。


